

希 望

やっぱい皇中がすき♡

【大津市立皇子山中学校だより】

令和4（2021）年1月7日発行

第11号 生徒数：761名

【学校教育目標】

「皇子山中学校・校区」を愛し、

校区の次代を担う生徒

◇新しい成長ができる年に ～始業式での校長の話より～

1つ目は干支（えと）についてお話します。令和4年度は、寅年です。

本来の干支とは、「十二支（じゅうにし）」と「十干（じっかん）」を組み合わせ60種類あるそうで、今年は、「壬寅（みずのえとら）」です。

「壬」（「じん」「みずのえ」という漢字は、「妊娠する」の「妊」の一部、つくりの部分をあてます。

「子どもをおなかにやどす」という意味や「生まれる」という意味をもっています。

また、「寅」という漢字は、もともと「演」じる、「演劇」の「演」という文字をあてますが、それが由来といわれ「人の前に立つ」という意味や、演と同じ読みの「延（えん）」から「延ばす・成長する」という意味を持っています。

この2つの組み合わせである「壬寅」には、「新しく立ち上がること」や「生まれたものが成長すること」といった縁起のよさを表していますので、皇中生の皆さんも、「みずのえとら」にあやかって「自信と誇りをもてる生徒に」成長してほしいと思っています。

2つ目のお話は、ボランティア活動についてです。

ウィンターボランティアの参加ありがとうございました。地域の方からお礼の声が届きました。

「アフガニスタンの診療所から」という中村哲（てつ）さんが書かれた本からお話をします。

中村哲さんは、もともと、お医者さんでハンセン病をなおす目的でアフガニスタンに行かれましたが、現地に入り、食べ物がなく飢えで亡くなっていくたくさんの人たちをみて、病気を治すことより、まず、飢えでなくなる人を減らすことが最優先だと考え、乾燥した砂漠地帯に水をひく工事を行い、現地の人たちが農業をできるように環境を整えた方です。

その本の中に、次のようなことが紹介されていました。

三人の若者が山の中で吹雪にあい、遭難しそうになります。

C君はぐったりして動けなくなりました。A君は、このままでは危ないと判断し二人をおいて先に様子を見に行ってしまうしました。A君は、待っても戻ってきません。

残されたB君は、体調の悪いC君を背負って雪の中を歩き始めます。幸い、B君もC君も救助隊に助けられます。

B君は、体調の悪くなったC君を助けるつもりで背負って雪の中を歩いていました。しかし、実は、自分が支えられていたことに気づきます。つまり、背負っていたC君の体のぬくもりがあったから、B君も凍えずに助かったということです。

ボランティア活動というのは、人のために何かしてあげようと考えがちですが、B君とC君のようなことではないかと考えさせられました。

一緒に何か活動すること、活動することで逆に教えてもらったり、新しい仲間と出会えたり、新たな知識を得たりします。

振り返ってみると自分が活動することを楽しんでいたり、充実感を味わっていたりしています。その活動のおかげで、自分が成長していると気づかされます。

3つ目は、新型コロナウイルス感染予防についてです。

1月に入って、新型コロナウイルスの感染は、再び拡大してきています。関西地域においても、オミクロン株による感染が広がってきています。三日月知事が、県の基準を、ステージ0からステージ1へ上げたことが報道されていました。

3学期は、1年間のまとめの学期です。3年生の入学試験をはじめ、令和4年度入学する生徒への説明会、1年生や2年生のキャリア学習等様々な活動がたくさん計画されています。

油断は禁物です。引き続き、朝と夜に体温を測ること、手をこまめに洗うこと、マスクを着用すること、換気を徹底して感染予防をお願いします。また、みなさんやみなさんの家族がPCR検査を受けることがあれば、学校に連絡をお願いします。

◇ 3つの心を鍛えよう

2022年、みなさんはどんな心を鍛えようと思いますか？みなさんには是非鍛えてほしい心が3つあります。

①「自分で自分の行動をきちんとする心」

みなさんに身に付けてほしい力の中に、自分で自分をコントロール（自己調整）する力があります。学校では、休み時間に次の授業の準備をしたり、授業に集中して取り組んだり、宿題を忘れずに提出したり、静かに人の話を聞くようにしたりして、「自分で自分の行動をきちんとする心」を鍛えてほしいと思います。

②「自分も他の人も大切にする力」

相手が嫌がるようなことを言わない、やらない。自分が嫌なことを人にしない。そして、困っている人や悩んでいる人がいたらそっと助けてあげたり、言葉をかけてあげたりして、「自分も他の人も大切にする力」を鍛えてほしいと思います。

③「目標に向かって努力する力」

みなさんに身に付けてほしい力の中に、あきらめずに粘り強く取り組む力があります。自分の身近な目標や将来の姿に向かってコツコツ努力を続けてみてください。時にはうまくいかないこともあるかもしれませんが、好きなことをあきらめずに続けていくと、きっと目標や夢が達成できると思います。「目標に向かって努力する力」を鍛えてほしいと思います。



2学期の終業式後、生徒会の認証式が行われ、3年生から2年生に生徒会のバトンが引き継がれました。

特別支援学級と美術部の生徒が、階段を華やかに飾ってくれました。

年末には校内の落ち葉拾いボランティアに多くの生徒が参加してくれました。また、これまで地域のオールシーズンボランティアには、延べ114名が参加をしてくれました。

令和4年 1月の行事予定

11日(火) 弁当必要	26日(水) 1年職業講話
12日(水) 給食開始	定時退勤日
14日(金) PTA子育て講座 19:00	※学校への電話連絡～16:45
18日(火) 苦楽好シート調査	27日(木) 2年職業体験 2年弁当持参
25日(火) 3年給食なし	31日(金) 1・2年課題テスト

保護者様

旧年中は、学校教育に対しご理解ご協力を賜りありがとうございました。本年も変わらぬご理解ご支援を賜りますようお願いいたします。

新年を迎え、新型コロナウイルス感染症の収束を願うばかりですが、感染症拡大が心配される状況になってきています。学校も引き続き感染症対策を万全に行ってまいります。ご家庭におかれましても、健康と安全に気をつけて過ごすことができるよう、また、感染症に関して正しい理解のもと根拠のないうわさや偏見、差別につながる行動をとるよう、子どもたちへのご指導をよろしくお願いいたします。

※大津市教育委員会から連絡があり、卒業証書授与式が3月15日(火)に決定しました。

改めまして、後日、第3学年の保護者様にはご連絡をさせていただきます。

HP 用
QR コード

